

# ねりまユニオン

編集発行：練馬ユニオン編集委員会  
 連絡先：練馬区 練馬1-16-16-101  
 サポートねりま内  
 TEL 03-3994-2088  
 E-mail：[support@nerimaunion.org](mailto:support@nerimaunion.org)  
 HP：[www.nerimaunion.or/](http://www.nerimaunion.or/)

## ねりま地域ユニオン第25回大会開かる 非正規・反貧困・反失業の闘いに団結

2020年10月17日（土）午後6時15分から練馬区立勤労福祉会館2階大会議室に於いて練馬地域ユニオン第25回定期大会が開催されました。

今年はコロナ禍の状況を考慮し来賓のご招待は控えさせていただき、メッセージのお願いとなりました。メッセージは全国一般東京労組をはじめとして地域の連帯する団体からメッセージが多数寄せられました。

最初に小島書記次長の司会により議長選出が行われ清掃練馬総支部の加藤代議員を議長に選出し大会議事に入りました。

大会開始に当たり奥山委員長の挨拶は、郵政20条裁判で最高裁判決が久しぶりに勝利判決を出したことで、最賃について東京は据え置きになりましたが、引き続き1500円の要求を掲げて闘っていかう。来賓として練馬全労協の真下事務局長から練馬全労協と練馬地域ユニオンは両輪のように連帯して頑張っていこう。池袋労働相談情報センターの相談調査担当の山下さんが大会の取材に見えられましたので、紹介しご挨拶を頂きました。コロナ禍の中の労働相談状況や多くの集会等が中止になりこのような対面での大会は大切ですねと話されました。

その後例年通り大会成立確認、一年の経過報告、次年度方針、決算・予算、会計監査報告、共済報告、スト権投票、第25期運営体制の承認と議案にのっとり滞りなく進みました。

組合員の闘いの報告と討論ではトレーナーユニオンの報告で、指定管理者選定期間に総じてベテランが気を揉む事として、これまで



団結ガンバロウ

の職場環境と仕事のやり方を熟知していて職場に貢献した人ほど疎まれ不安になってしまうという話は身につまされました。

稲本組合員からシルバーハートの4年間の闘いの訴えがあり債務不存在確認請求訴訟と反訴の裁判も11月25日判決になる報告がありました。

山本組合員からは、親子は闘う同志であると、ご子息の勤める病院の残業代改善闘争から団体交渉拒否の労働委員会への不当労働行為救済申請、債務不存在提訴に対する闘いなど、親子共々闘う姿勢に学びました。

議長解任の感想では一年前には考えられない状況になっているが、ピンチが来たときは連帯して乗り切ることが大切だと述べられました。

最後に奥山委員長の非正規、反貧困、反失業の闘いに団結して頑張ろうで成功裏に終わりました。ご参加の皆さんお疲れ様でした。

## 労働契約法20条裁判をたたかう郵政原告団を支える会ニュース

34号より引用。

# 最高裁判決完全勝利！ 「時代の扉が動いた」

郵政労働契約法20条東西裁判の最高裁判決が10月15日、最高裁第1小法廷（山口厚裁判長）で言い渡された。判決は会社側の上告をすべて棄却し、①年末年始勤務手当、②扶養手当、③夏期・冬期休暇、④有給の病気休暇、⑤年始期間の祝日給について、正社員との不格差が不合理で違法であるとし、日本郵便に対して、旧労働契約法20条に反する不法行為として損害賠償を認めた。また、損害額の確定が必要なものは高裁に差し戻した。住居手当は審理とはならず、勝訴の高裁判決が確定している。原告側の完全勝利であり、画期的な勝利判決である。



大阪高裁判決で逆転敗訴した扶養手当は、「生活設計等を容易にさせること」、「継続的な雇用を確保する」という目的から、契約社員にも「扶養親族があり、相応に継続的な職務が見込まれるものであれば」扶養手当の支給は妥当であり、支払いを命じました。

年末年始勤務手当は、「多くの労働者が休日として過ごしている期間に働くこと自体への特別勤務手当」、最繁忙期の勤務の対価を契約社員には支払わないことは不合理としました。年始期間の祝日給

も同様の理由で、不合理と認めました。実際に現場で働く労働者のあたりまえの主張が認められました。

有給の病気休暇は生活保障を図り、療養に専念し、継続的な雇用を確保するという目的から契約社員についてもその趣旨は妥当として、病気休暇に有休と無給の相違を設けることは不合理としました。夏期冬期休暇は無給の休暇を取得した「主張立証」がないとして、損害を認めなかった東京高裁判決は解釈適用を誤った違法があり、夏期冬期休暇を与えないのは不合理と認め、損害額を確定させるために高裁に差し戻しました。

争点のひとつとなっていた大阪高裁が手当と休暇に付けた「5年基準」は、「相違を設ける根拠は薄弱」として認めませんでした。



## ◆会費・カンパのお願い◆

## 「労働契約法20条裁判をたたかう郵政原告団を支える会」

新規加入・継続・カンパ等ご協力いただける方は、住所・氏名を明記のうえ、下記へ送金願います。

年会費 個人1口 1000円

団体1口 3000円

郵便振替口座 00170-7-386997

「郵政20条裁判を支える会」

## 支える会会員のみなさまへ

会員のみなさまの支えがあつての勝利判決です。これまで本当に暖かいご支援に感謝いたします。また、判決後、お祝いのメールを多数いただきました。ありがとうございます。

今回、第一次訴訟は勝利することができました。しかし、たたかいはこれで終わりではありません。東日本原告3人が拡張請求を求めた追加訴訟、さらに原告154人の全国集団訴訟があります。最高裁判決を追い風に訴訟は進められます。20条裁判はこれからもまだまだ続きますので、何卒これまで以上の裁判へのご理解とご支援をお願いいたします。

支える会事務局長 中村知明



## こまじつ運動のすすめ

### コレステロールについて

皆さんはコレステロールと聞いて、どのような印象を持っていますか。コレステロールは多く摂り過ぎたら身体に良くない、コレステロール値が高いと病気になる等、どちらかというとマイナスイメージを持っている方が多いかもしれません。しかし、コレステロールは身体の機能を保つため、ある一定量は維持しないとイケないものでもあります。そこで今回は、このコレステロールの働きについて詳しく取り上げていきたいと思います。

コレステロールとは身体の中にある脂質の一種で、細胞膜やホルモン、ビタミンDや脂肪の消化を助ける胆汁酸などを生成する材料となっています。コレステロールはLDL（悪玉コレステロール）とHDL（善玉コレステロール）に分けられており、LDLでは肝臓で作られたコレステロールを全身へ運搬する役割を担っています。特徴として、増えすぎてしまうとコレステロールが血管壁に溜まって血栓ができ、動脈硬化を進行させ、脳血管疾患や心疾患のリスクを高めてしまう原因になります。

一方でHDLは増えすぎたコレステロールの回収や血管壁に溜まったコレステロールを取り除き、肝臓へ戻す働きをします。その為、HDLは動脈硬化を抑制する働きがあります。そのため、近年では脂質異常症の予防や改善の方法としてHDLを増やす事が勧められています。国民栄養調査によると1日の歩数が多いほどHDLの値が高い傾向にあると記されていると共に、食事においてもHDLを増やす効果がある青魚（DHA/EPA）や、コレステロールを減らす効果のあるオリブオイルや大豆油などの植物性脂質を摂取する事も勧められています。一般的に肉やバターなどの動物性脂質にはLDLが多く含まれており、摂り過ぎてしまう傾向にあります。LDLそのものが悪いわけではなく、過剰摂取が動脈硬化などの原因になるため、食品を選ぶ際には注意が必要になります。

コレステロールは悪いものだというイメージのまま、脂質などの栄養素を摂らずにいると、逆に身体の機能が正常に働かない原因になってしまいます。コレステロールの働きを正しく理解し、LDLとHDLのバランスが保てるよう、上手く食事や運動でコントロールしていくことが大切です。暑さも和らぎ動きやすくなるこの時期に、日常に取り入れやすい歩行運動など、HDLを増やすための運動習慣を身に付け、健康的な生活を目指してみたいかがでしょうか。

特定非営利活動法人 ヘルスプランニング

練馬版

落書

おとしがき



『すなふきん』

（作：練馬ユニオン 齊藤明男）

川柳 自選拾遺集 ⑩

《時事》

- ・ 焚きつけて公助は言わぬ 自助共助
- ・ 鷹の目に俯瞰されたか鳩六羽
- ・ 標的に 次はあなたか私かも
- ・ 独裁を覚悟の政治という怖さ

- ・ 魚より核ゴミ漁る過疎哀し
- ・ 人住めぬ町へと過疎が手を挙げる
- ・ 垂れ流しさせじパブコメ待ったかけ
- ・ 脱原発捨てて煽るか二世たち

- ・ 背を向けて泥水かける被爆国
- ・ 核の傘 核拡散し かくれんぼ

- ・ マスク着けはやる心に防護服
- ・ これがまあ現世の裁き手術室
- ・ 生かされたいのち活かせと友が喝

《閑話》

【沖縄連帯】

- ☆ マドンナの笑み弾んでるゲート前
- ☆ 二の腕に戦後史刻み闘志漲る

辺野古のマドンナ島袋文子さん（ふみこおばあ）

（郵政沖縄連帯ツアー！土屋さん撮影）



\* 編集部では短歌・俳句・詩・川柳などの投稿をお待ちしています。

# JAL 解雇撤回闘争

## 不当解雇撤回闘争を支援する東京北部集会

### 2020年11月26日（木）

### 18時30分～

### 会場 ココネリ3階ホール

### 西武池袋線 練馬駅下車 徒歩1分